

M^{me} McDougall se réjouit de la résolution des Nations Unies sur la Situation en Haïti

Le 25 novembre 1992, N° 220

La secrétaire d'État aux Affaires extérieures, l'honorable Barbara McDougall, s'est réjouie de l'adoption par l'Assemblée générale des Nations Unies, d'une résolution condamnant les violations répétées des droits de la personne en Haïti, et enjoignant au Secrétaire général de l'ONU de prendre des mesures pour aider à résoudre la crise dans ce pays. «Le Canada a déployé beaucoup d'efforts pour que l'ONU se penche sur la question haïtienne, a déclaré M^{me} McDougall. Nous ferons maintenant tout en notre pouvoir pour que le Conseil de sécurité étudie la question et prenne les mesures qui s'imposent.»

Le Canada préoccupé du déroulement des élections présidentielles récentes au Cameroun

Le 19 novembre 1992, N° 219

La ministre des Relations extérieures et du Développement international, l'honorable Monique Landry, a reçu, à la demande des autorités camerounaises, une délégation de ce pays venue expliquer la situation issue des élections du 11 octobre dernier. La délégation était dirigée par M. Francis Nkwain, ministre délégué auprès du ministre des Affaires étrangères.

La Ministre, après s'être dite satisfaite que des élections pluralistes aient finalement eu lieu au Cameroun, a néanmoins ajouté : «Je suis déçue des irrégularités qui ont porté ombrage à la récente consultation électorale au Cameroun.»

Déclarations

Une chose est certaine, bien que le Canada n'ait ni les moyens, ni le pouvoir de régler tous les différends, de corriger toutes les injustices ou de nourrir tous les affamés du monde entier, nous devons continuer à rester fidèles aux valeurs qui inspirent notre politique étrangère, à savoir :

- la promotion et la protection des droits individuels fondamentaux de la personne;
- le développement des valeurs et des institutions démocratiques;
- l'établissement du «bon gouvernement», c'est-à-dire la prise de décisions responsables par les gouvernements, appuyés par des administrations publiques attentives; et
- le démantèlement d'obstacles au commerce international de manière à élargir la base de la prospérité mondiale.

Nous pouvons continuer à jouer un rôle de premier plan dans le monde si nous sommes bien organisés et si nous allons de concert avec d'autres pays.

Une des clés du succès sera la coopération et le dialogue, non seulement à l'échelle internationale, mais au sein de notre société. Il est essentiel que le Gouvernement ait accès aux idées, aux analyses et à l'expertise de Canadiens et de Canadiennes comme vous.

Tiré de l'allocation de l'honorable Barbara McDougall, secrétaire d'État aux Affaires extérieures, à un colloque du Centre québécois des relations internationales «Au nom de la paix et des limites à la souveraineté à Québec (Québec), le 2 décembre 1992, N° 92/58, telle que prononcée).

À venir

- 14-15 décembre 1992 : CSCE- Réunion du Conseil des ministres des affaires étrangères (Stockholm)
- 17-18 décembre 1992 : Réunion du Conseil des ministres Atlantique-Nord (Bruxelles)
- Janvier 1992 : Réunion ministérielle Canada-Mexique
- Février 1992 : Réunion des groupes de travail sur les réfugiés au Moyen-Orient (Oslo)
- 14-25 juin 1993 : Conférence mondiale sur les droits de la personne (Vienne)

Note: "Le commerce et la politique étrangère cette semaine" n'est pas paru la semaine dernière par manque de matière à publier. BPF a jugé que les coûts n'étaient pas justifiés. Nous adopterons le même procédé si ces circonstances se reproduisent.

Si vous voulez des copies supplémentaires, veuillez communiquer avec Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada au (613) 993-6435 ou sans frais au 1-800-267-8376. «Le commerce et la politique étrangère cette semaine/This Week in Trade and Foreign Policy» est préparé chaque semaine à la Direction générale des communications sur le commerce et la politique étrangère.
